

Was bedeutet International Inner Wheel?

International Inner Wheel ist weltweit eine der grössten Frauenorganisationen. Sie zählt um die 100'000 Mitglieder in 103 Ländern und es werden laufend mehr. Dem Distrikt 199 Schweiz Liechtenstein gehören 45 Clubs mit 1842 Mitgliedern an.

Ziele von Inner Wheel

Freundschaft beinhaltet Anteilnahme und fürsorgliches Miteinander von Jung und Alt.

Soziales Engagement ist für Inner Wheel Verpflichtung und Anliegen. Finanzielle Unterstützung sowie persönlicher Einsatz und Hilfe für Menschen in Not werden von den Clubmitgliedern gemeinsam beschlossen und durchgeführt.

Internationale Verständigung bedeutet Aufgeschlossenheit gegenüber Fremdem. Internationale Kontakte sind der beste und kürzeste Weg zur Friedensförderung. International Inner Wheel sucht und pflegt weltweite Kontakte durch Treffen mit ausländischen Freundschaftsclubs, bei individuellen Besuchen und an Weltkonferenzen.

Emblem und Name (das innere Rad) zeigen die enge Verbundenheit mit Rotary. Die internationalen und nationalen Verwaltungsstrukturen von Inner Wheel sind jedoch unabhängig von Rotary.

International Inner Wheel ist eine von der UNO anerkannte nichtstaatliche Organisation (NGO) mit Beobachterstatus im Wirtschafts- und Sozialrat ECOSOC. Delegierte von International Inner Wheel sind an den UNO-Sitzen in Genf, Wien und New York akkreditiert. International Inner Wheel setzt sich besonders für die Rechte der Frauen und Kinder ein.

Der Sitz der Organisation ist in Altrincham, Grossbritannien.

Ursprung

Gegründet wurde Inner Wheel am 10. Januar 1924 in Manchester von Margarette Golding zusammen mit 27 Frauen. Sie hatten die karitative Arbeit ihrer Ehemänner

im Rotary Club Manchester stets unterstützt. Nun wollten sie sich feste Clubstrukturen für ihr Engagement geben. Damit sollten sich auch ihre Freundschaften festigen. Im Namen deuteten sie ihre Verbindung zu Rotary an. Zugleich unterstrichen sie ihre Selbständigkeit.

Kennzahlen

- 10. Januar 1924: Gründung des 1. Inner Wheel Clubs in Manchester
- 1967: Die Inner Wheel Clubs auf allen 5 Erdteilen schliessen sich zu International Inner Wheel zusammen

Lesen Sie mehr: www.internationalinnerwheel.org

Inner Wheel in der Schweiz

- 1981: Gründung des 1. Inner Wheel Clubs der Schweiz in Morges
- 1987: Gründung des Distrikts 199, (Schweiz-Suisse), mit 9 Clubs
- 2003: Anpassung des Namens des Distrikt 199 in Schweiz Liechtenstein
- 2013: Schweiz Liechtenstein 45 Clubs mit 1842 Mitgliedern

Mitgliedschaft

Bis 2012 war International Inner Wheel allen Frauen über 18 Jahren offen, welche in einer verwandtschaftlichen oder partnerschaftlichen Beziehung zu Rotariern oder ehemaligen Rotariern, zu Inner Wheelerinnen oder ehemaligen Inner Wheelerinnen stehen. Heute können auch Frauen ohne rotarischen Hintergrund vom Club zur Mitgliedschaft eingeladen werden.

Clubleben

Jeder Club ist im Rahmen von International Inner Wheel und des eigenen Distrikts weitgehend autonom und legt seine Projekte und Aktivitäten selber fest. In der Regel findet pro Monat eine Zusammenkunft mit Vortrag, Ausflug, kulturellem Anlass, Sozialeinsatz, usw. statt. Eine Präsenzpflicht besteht nicht, ist aber wünschenswert.

Besucherinnen aus anderen Inner Wheel Clubs sind stets herzlich willkommen.